
智行理财网
养殖项目融资靠谱吗(养殖户融资)

从饲料生意起家，再进入养猪行业，26年的时间里，正邦科技（002157.SZ）早已
成为国内养殖业巨头。可就是在自己的发家业务上，巨头陷入“断料”风波。

近日，正邦科技被曝无法向其生猪代养户按时提供猪饲料，导致代养户的猪饿死。

7月24日，正邦科技多位代养户告诉红星资本局，代养的猪“吃两天饿两天”，向
公司求助也没有结果。此外，代养户们还面临着代养费被拖欠的难题，甚至需要承
担数百万“养户贷”的债务风险。

今年3月1日，正邦科技曾公告，拟出售8家饲料子公司的股权。“断料”风波是否
因此产生？7月24日，正邦科技回应称，受6月份猪价低迷及疫情因素影响，公司资
金相对紧张，因物流配送与饲料厂的协调问题导致少部分区域出现了偶发性断料现
象。

代养户们却对此说法并不买账。代养户李光（化名）称，不仅是今年，代养户们20
21年的代养费都没结算。江西省某县一家物流公司的股东告诉红星资本局，正邦科
技还拖欠着物流公司100余万的费用，所以他们已经不再为正邦提供货运服务。

断料、欠款、养户贷逾期、拖欠员工工资，正邦科技到底发生了什么？7月24日、2
5日，红星资本局多次致电正邦科技，至截稿时一直没有接听。
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图片由受访者提供，因为断料饿得奄奄一息的猪

不贷款就不放猪苗？

有代养户背400多万“养户贷”

除了断料问题，为正邦科技代养生猪的养殖户，还面临着代养费被拖欠的难题，甚
至需要承担数百万“养户贷”的债务风险。

“去年11月出栏的猪，到现在都没给我结算钱。”7月23日，李光对红星资本局说
到，正邦科技还拖欠他上一批生猪的代养费近50万元。李光称，正邦科技要求他再
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进一批猪苗代养，就会将拖欠费用的40%打给他，进完猪苗后，又打给他剩下的60
%。

但现在，新一批猪苗进栏，上一批的欠款仍未拿到。不仅如此，李光每月还要支出
数千元的水电费、15000元的工人工资以及其他杂费。

然而，代养户们最担心的风险，却是一笔数百万的“养户贷”。

什么是“养户贷”？江西代养户刘金提供给红星资本局的一份证明显示，刘金与正
邦科技全资子公司江西正农通网络科技有限公司代养生猪，公司为缓解资金压力、
降低生产经营风险，以公司投放至刘金处生猪提供担保，要求养户办理中国银行南
昌市昌北支行生猪养殖抵押贷款150万元，所贷款项全部直接转入江西正邦养殖有
限公司。贷款一年期，公司承诺每月按时支付利息，贷款到期当天归还借款本金。

江西正邦农牧实业有限公司回应养户贷等问题
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其中提到：对于养户关心的养户贷问题，公司承诺养户贷的责任主体是公司，而不
是养户，如果责任主体是养户，那么银行也不可能授信如此大的额度。养户贷是放
养行业内的常规业务，几乎所有公司都会要求养户办理养户贷，而且正邦的养户贷
都是养户自愿办理，无强制要求现象。对于养户贷逾期的养户，公司已经和合作银
行开展信用主体转移工作，完成转移后，逾期养户贷跟养户就完全脱离信用关系，
不会影响养户银行征信。正邦科技已与合作银行有效沟通：不断贷、不压贷，也会
调度资金保障9月前完全解决养户贷问题。

7月24日，红星资本局致电江西省信丰县农业农村局，截至发稿暂未接通。

不过，代养户们并不同意“养户贷都是养户自愿办理，无强制要求”的说法。李光
告诉红星资本局，正邦科技业务员向他表示：如果不办理养户贷，就要收取代养的
押金或者扣上一批的结算款。李光算了算，一头猪押金400元，2000多头猪的押金
就是80多万，“80多万没有利息放在公司账户上，谁都不愿意，只能选养户贷。”
刘金也提到，正邦科技业务员曾向他表示，不贷款就不放猪苗。

此外，代养户们告诉红星资本局，“养户贷”的合同他们一直没有见到过，全程由
正邦科技业务员和银行办理，他们担心这会让自己陷入数百万“养户贷”的债务风
险中。“我们一家都靠这个代养场养活，如果养户贷还不上，我们怎么过？”刘金
说到。

被曝拖欠员工工资

物流因被欠款已停止合作

断料、欠款、养户贷逾期，还有物流和员工工资等种种迹象都表明，正邦科技正面
临“缺钱”困境。

7月24日，
江西省某县一家物流公司的股东告诉红星资本局，今年1月以来，他们就没有收到
正邦科技的物流费，至今一共欠了100余万，其他2家为正邦拉货的物流公司也有相
同的情况，如此情况下，他们已经不再为正邦科技提供货运服务。

除物流外，有不少正邦科技员工表示，公司还拖欠着员工的工资。

7月23日，正邦科技曲靖一分公司员工告诉红星资本局，4月份的工资，正邦一直拖
到7月才发，5月的工资至今没发放，目前他已经离职。据他讲述，他身边的同事有
三分之一的人都因为不发工资先后离职。
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此外，红星资本局发现，在抖音等平台，也有不少自称是正邦员工的用户表示，正
邦拖欠其工资。如抖音用户“养猪的女孩”发布视频称，她从饲养员做到主管，在
今年5月从正邦科技离职，5月9日，她表示“2个月工资还没有发”。红星资本局在
7月24日询问她，是否收到拖欠工资，截至发稿，暂未回复。

与养户的结算单中，也能
捕捉到正邦资金链紧张的信息。
李光表示，原本与正邦科技合作三次后，挡鼠板、防虫网这些设施是不收费的，但
今年，这些费用全都要代养户支付。

此外，李光和刘金均表示，今年以来，正邦科技送来的饲料“质量堪忧”。刘金说
到，往年正常养3个月，生猪就能达到100斤，今年养了4个月，生猪才40-50斤，
饲料肯定有问题。并且，本来小猪要用蛋白含量更高的小猪饲料，今年却用大猪饲
料来充数。

实际上，早在今年6月，一则“5.42亿元商票逾期未兑付”的公告就已经将正邦“
缺钱”的现状推向市场面前。

6
月8
日晚，
正邦科技公告
称，正邦科技及江西正邦养
殖有限公司等10家子公司，
近期因流动资金紧张出现部分商票逾期未兑付的情形，截至公告披露日逾期未兑付
余额合计54200.5
万元，其中正邦科技逾期余额为51
741.1万元。对于违约原因，正邦科技解释称系“流动资金紧张”。

正邦科技回应：

小范围断料已协调解决

随猪市价格回暖将迅速补充经营资金

红星资本局注意到，今年3月1日，正邦科技公告称，拟向北京大北农科技集团股份
有限公司（大北农 002385.SZ）转让旗下8家饲料公司全部或部分股权，交易标的
总价为20-25亿元。5月27日，正邦科技在投资者互动平台表示，已收到大北农交
易资金5亿元。
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一下卖了8家饲料公司，正邦科技“断料”风波是否因此产生？7月24日，红星资本
局致电正邦科技，截至发稿暂无回应。

正邦科技于7月24日早间在互动平台上表示，受6月份猪价低迷及疫情因素影响，公
司资金相对紧张，
因物流配送与饲料厂的协调问题导致少部分区域出现了偶发性断料现象，该小范围
的断料情况不会影响公司的正常生产经营活动，目前已通过资源协调得到解决。

正邦科技称，随着国内生猪市场价格的回暖，公司将持续通过出售变现能力强的存
货，迅速补充经营所需资金，目前公司经营性现金流已为正，生产经营正常。为进
一步扩大饲养规模，后续将通过控股股东减持、出售闲置资产、多方式引入专项资
金支持，包括优质机构或政府平台等给与担保增信，申请成立专项基金用于债务置
换，受让子公司部分股权与合作方共建产业生态等融资举措，增厚资金储备，支持
公司业务的未来持续发展。

红星资本局注意到，正邦科技今年6月份还宣布进军新能源行业。6月18日，正邦科
技公告称，与国家电投签订协议，国家电投对公司的土地、能源进行统一规划，加
快布局光伏、风电、综合智慧能源等产业，力争在三年时间内建设生态光伏、风电
、分布式及集中式综合智慧能源约1000万千瓦，预计投资总额达到400亿元左右。

宣布布局新能源后，正邦科技的股票有小幅度回升。不过对于上述布局，深交所要
求正邦科技结合公司主营业务，详细说明与国家电投开展本次合作的背景、目的与
具体合作方式，与公司现阶段发展状况以及未来发展规划是否匹配。

值得一提的是，在经历了一年半的下行周期后，国内猪市有了回涨的迹象，而正邦
科技回应中的“猪价低迷导致资金紧张”能否随着时间缓解，还有待市场检验。

红星新闻记者 俞瑶 强亚铣

编辑 杨程

（下载红星新闻，报料有奖！）
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